

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID: Mes... 5 rs.
PROVINCIAL: Trimestre... 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Ib. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

SESCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo, No se sirven sin recibir antes su importe.
AVENCIONES.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 777 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID VIERNES, 26 DE OCTUBRE DE 1890. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publica una relacion de setenta y seis jefes, oficiales y sargentos primeros de infanteria, que en virtud de propuesta reglamentaria del capitán general de la isla de Cuba y por real orden de 20 de octubre de 1890, son nombrados para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

Por real orden de la misma fecha son ascendidos á subtenientes cuatro sargentos primeros del ejército de la Península con destino al de Cuba.

Los señores grandes y titulos del reino que tuviere que hacer alguna reclamacion para ser incluidos en la *Guia de Forasteros* del año próximo de 1861, podrán presentarla por escrito en la canceleria del ministerio de Gracia y Justicia hasta el dia 30 del inmediato noviembre.

En Burgos el mercado de grano está muy surtido. En los del sábado y el martes últimos entraron y se vendieron mas de 14,000 fanegas de trigo. El precio de este es de 40 á 44 rs., y el de la cebada de 23 á 25. A las doce del dia apenas quedaban diez sacos por vender.

El dia 19 por la noche debió llegar á Marsella M. de Lesseps, de regreso del Cairo, donde permanecía Said-Pachá.

El Sr. Polo presentó una enmienda al dictamen sobre el proyecto de ley electoral, en la reunion celebrada hace tres dias por la comision del Congreso encargada de dar su dictamen sobre dicho asunto. Algunas de las disposiciones, contenidas en esta enmienda tienen analogia con el proyecto del Sr. Bermudez de Castro.

Dice un periódico, aunque creemos que todavía nada hay hecho, que el Sr. Fanlo, gobernador civil de Segovia, ha sido nombrado para Alhambra, pasando el Sr. Hurtado á Jaén y el Sr. Montemayor á Segovia.

Ha llegado á Palma el general Cotoner de regreso de Barcelona.

De Burgos nos dicen que los que compran bienes nacionales en 1855 y 1856, siguen pagando los plazos, y sin embargo no perciben las rentas de dichos bienes, que el gobierno determinó recaudarse la administración. Nos hacemos eco de esta queja, para que llegando á noticia del celoso señor director del ramo, la atienda en el caso de ser fundada.

En nombre de S. M. contestó dias pasados el señor presidente del Consejo de ministros al señor marqués de los Castillejos en los siguientes términos: «La Reina, á quien he manifestado los sentimientos de adhesion y lealtad que contiene el despacho de V. E. de ayer, me manda que en su real nombre espese á V. E. su gratitud y á esa ilustre corporación.»

El *Pensamiento Español* dice que los demócratas empiezan á impacientarse, contra

la mano que les sujetan en el terreno de los hechos. Las apreciaciones que ha estampado *El Pueblo* á propósito de la paz con Marruecos son las que inspiran *El Pensamiento* las juiciosas frases de que hablamos. Dice que en esa guerra ha adquirido el general en jefe títulos suficientes por lo menos para que sus conciudadanos no rebajen la importancia de sus servicios.

«En la guerra entablada contra Marruecos, dice, y prescindiendo de la mayor ó menor pericia militar con que haya sido dirigida, no hay que lamentar una sola derrota, y hay en cambio algun triunfo debido en gran parte á la dirección del general en jefe. No puede decirse, por tanto, sin faltar á la justicia, que los resultados de la paz corresponden al modo con que se ha hecho la guerra, ni que esta vale tanto como aquella para la fama del general O'Donnell, ni que el general O'Donnell ha prodigado inhumanamente nuestra sangre y consumido nuestro dinero para no quedarnos otra cosa que el titulo de duque con que se decora. Algo mas que eso quedaria de la guerra de Africa, aunque el tratado de paz, tal como es, dejara de cumplirse; lo que es sensible es que ese algo no se aproveche para que España tome la actitud que le corresponde en las gravísimas cuestiones que se ventilan en Europa. Las censuras del periódico democrático son, por consiguiente, demasiado severas, y tal vez llevan dentro de sí un espíritu, cuya propagación seria perjudicial para el orden.»

Dice *La España*, no sabemos con qué fundamento, que el comisionado enviado á Inglaterra por el Sultan para contratar un empréstito con la casa de Rostchild no ha conseguido su objeto, pues esta poderosa casa de banca exige la garantía de un gobierno europeo que abone el compromiso que los moros contraigan. En este caso, el emperador de Marruecos trata de gestionar con el gobierno inglés, para que este, á cambio de las fianzas necesarias, garantice el empréstito pedido, á lo cual no se muestran muy propicios lord Palmerston y sus colegas.

Segun anuncia un periódico, el Sr. Aparici y Gujardo se dispone á hablar en el Congreso sobre la cuestion de Italia.

El verdadero y casi único resultado de la entrevista de Varsovia, en opinion de *La Patrie*, será dar á conocer solemnemente á la Europa la reconciliacion de Austria con Rusia, cuyas simpatías se habia enagenado, y Prusia, con quien habia tiempo que eran muy frias sus relaciones.

A propósito de la entrevista de Varsovia leemos en el *Diario de San Petersburgo* del 14 la siguiente declaración: «En Varsovia no se adoptara disposicion alguna que pueda afectar á la paz de Europa. Esta conferencia no señalará, como supone la prensa extranjera de algunos países, el principio de una nueva época en la que tres grandes potencias inauguran un sistema de coali-

cion agresiva y de presion violenta aun sobre la politica interior de los Estados.»

Dice muy bien *El Día* que las esperanzas de crisis son una especie de fiebre intermitente que dan en padecer de cuando en cuando las oposiciones, y de la cual están sufriendo un acceso hace dias. No hay acontecimiento interior ó exterior, grande ó pequeño, que no les sirva de pretexto para echar á volar sus estereotipadas versiones sobre la inminente descomposicion ca del cuerpo ministerial. Crisis por la reificación de las listas electorales; crisis sobre la circular que precedió á las elecciones generales; crisis por la desamortizacion, crisis por el Concordato; crisis por la guerra de Marruecos; crisis por la paz de Marruecos; crisis por los sucesos de la Rápita; crisis por la reforma del sistema administrativo; crisis por el viaje de S. M.; crisis por la politica que se ha de seguir con el Piemonte; crisis porque se convocan las Cortes; crisis porque no se convocan; crisis por lo que se hace; crisis por lo que se deja de hacer, y crisis á todas horas y á todos los momentos.

Y el ministerio, dice nuestro colega, siempre desorganizado, descompuesto, siempre muerto y en via de disolucion, atraviesa con fortuna y gloria por las mas azarosas circunstancias; domina por graves que sean los acontecimientos; resuelve convenientemente las mas arduas cuestiones; renueva, con solo el auxilio de la prudencia y de la ley, las dificultades que le salen al paso, y realiza, por decirlo de una vez, el prodigio que atribuye la leyenda al Cid, ganando batallas despues de haber pasado á mejor vida.

Mr. Le Barbier de Tinan, comandante en jefe de la escuadra francesa en Nápoles, ha recibido la orden de no hacer salva á Victor Manuel cuando entre en dicha ciudad.

Una carta de Saigon hace un grande elogio de la conducta que tuvieron las tropas españolas en el ataque de los annamitas contra la pagoda. Esta agresion tuvo lugar en la noche del 3 al 4 de julio, y eran mas de 3,000 los cochinchinos contra dos compañías europeas, que guarnecian la pagoda con tres obuses de montaña. Los tagalos arremetieron vigorosamente á la bayoneta é hicieron una espantosa carniceria. El combate duró una hora, y al paso que los enemigos tuvieron grandes pérdidas, las bajas de los aliados fueron casi insignificantes. El comandante de la plaza de Saigon llegó al teatro de la accion cuando todo habia concluido. Los annamitas tuvieron entre muertos y heridos unos 500 hombres; solo 95 cadáveres se encontraron al rededor de la pagoda. La artillería, que pudo obrar á tiempo, aun cuando las tropas cochinchinas llegaron al pie del fuerte, á favor de la maleza y de la oscuridad, los barrió completamente. Ha sido una jornada gloriosa para el ejército de Filipinas.

El Diario Español espone muy acertadas consideraciones para esplicar la gran mayoría que el ministerio O'Donnell cuenta en el Parlamento; mayoría que, á juicio de nuestro colega, seria la misma en unas nuevas elecciones, porque representa la opinion del pais. Ninguna diferencia, ninguna diversidad de apreciacion en las cuestiones políticas, así interiores como exteriores, por mas que los diarios oposicionistas aseguren lo contrario, impedirá al gabinete O'Donnell presentarse unido y acorde ante el Parlamento, á dar cuenta de sus resoluciones y de su pensamiento en aquellas cuestiones.

En cuanto á la oposicion, no sucede lo mismo: la ultramoderada ha recibido un golpe mortal con las calaveradas políticas, harto peligrosas, del mas activo y emprendedor de sus jefes, aquel en quien mayores esperanzas fundaba, y con el descrédito en que ha caído el mas influyente de sus órganos en la prensa. La oposicion progresista, de quien al comenzar la última legislatura se dijo que estaba pronta á refundirse en la democracia, y que, efectivamente dió algunos pasos en este sentido, con los discursos de su jefe el Sr. Olózaga, se presenta á abrirse la presente, refundida ya de hecho en aquel partido radical, por mas que el número, proporcionalmente mucho mayor, de representantes que cuenta, la haga creer que es ella quien á la democracia absorbe. El partido monárquico-constitucional, á quien el ministerio O'Donnell representa en el poder, no encontrará, pues, en la legislatura que comienza, obstáculo capaz de estorbar su completa y definitiva organización.

El ejército francés, segun dice un corresponsal de Beyrouth, debe permanecer en Siria mas de seis meses.

El rey de Wurtemberg ha dirigido una carta al emperador Napoleon sobre los últimos sucesos de Italia. Trátase en ella de demostrarle la senda peligrosa en que ha entrado favoreciendo la revolucion italiana, y le aconseja que desande lo andado si no quiere causar mayores catastrofes en Europa. Parece que esta carta ha producido grande efecto en el ánimo del emperador y de los que le rodean.

El Sr. Hermann ha sido acogido en el teatro de San Fernando en Sevilla con el mismo entusiasmo que en los de Madrid.

La España copia el párrafo en que nos hacíamos cargo de la noticia de haber sido relevado el segundo cabo de Filipinas don Ramon Solano, y separado el intendente D. Joaquin Escario, y dice:

«Por nuestra parte añadiremos, que tantas razones como puede tener LA CORRESPONDENCIA para asegurar que el Sr. Escario no ha podido dar motivo para su separacion, tenemos nosotros para afirmar que el noble y caballero general Solano, habrá estado muy distante de ser la causa de las desavenencias que hayan podido surgir entre aquellas dos autoridades. Si las frases

de LA CORRESPONDENCIA tienen algo de preventivamente recomendarías, únense á las suyas estas, que son la espresion de la justicia. Por lo demás, escusado es contender sobre esto, cuando aun no es conocido el motivo de la determinacion adoptada por el gobierno.»

No hemos puesto en duda nosotros las distinguidas prendas del general Solano; pero al leer que el Sr. Escario habia sido separado, nos pareció oportuno consignar que el apreciable intendente de Filipinas, cuya delicadeza y caballeridad conocemos, no podia haber dado lugar con su conducta á que se le destituyese, como parecia indicar el suelto de *Las Novedades*. No tenemos el gusto de conocer personalmente al Sr. Solano, y estamos muy distantes de censurar su conducta ni el interés con que sale á su defensa *La España*. Cuando este asunto se esclarezca habrá ocasion de formar un juicio exacto de los motivos que hayan provocado las desavenencias á que se alude.

Ha muerto en el centro de Africa el intrépido viajero bávaro, Roscher.

El gobierno egipcio ha concebido el proyecto de prolongar el ferrocarril de Suez, siguiendo la costa hasta el cabo Guardafin, enfrente de Aden.

Anteayer se verificó en el juzgado del Barquillo la vista de la causa formada contra el Sr. D. Carlos Navarro por un artículo publicado en *La Epoca* reseñando una sesion del Congreso en que tomó parte el señor Gonzalez Brabo. Sostuvo la acusacion á nombre de este Sr. Eguizabal, y en defensa del primero pronunció una brillante peroracion el Sr. Gris Benitez. Ignoramos el fallo del tribunal, que deseamos sea satisfactorio para el Sr. Navarro.

Las Novedades publica los siguientes despachos telegráficos:

«Nápoles 23.—Ancona, Las Marcas y la Umbria votarán la anexion el 4 ó 5 de noviembre.»

Viena (sin fecha).—Despues de la resolucion de los consejos municipales, ha habido iluminaciones en Pesth y en Buda.»

Las Nacionalidades del 21, publica la proclama en que el pro-dictador de Sicilia anuncia al pueblo el plebiscito, y que dice así:

«Italianos de la Sicilia! Al subir al poder os dije: Vuestra historia os obliga á ser grandes. Ha llegado el momento de probar que lo sois. Para acelerar el cumplimiento de vuestros destinos, he adoptado hace pocos dias un sistema que los demás pueblos de Italia han seguido con aplauso de la Europa. Le he escogido con la aprobacion del dictador porque no se opondrá á la aplicacion de otro principio de que siempre he sido ardiente partidario.»

Nuevas circunstancias han cambiado las condiciones de los dias últimos. Tregua, pues, á todas las vacilaciones. Se trata de constituir la patria por medio de la con-

300 EL NOBLE

guardaban silencio ó deploraban por lo bajo los males que podian resultar para todos de esta orgullosa demonstracion de un partido. Pero el palacio de Justicia, el santuario de las leyes si que presentaba un espectáculo nuevo y aflictivo á la par; todas las inmediaciones estaban custodiadas por soldados á las órdenes del coadjutor: ciudadanos armados llenaban las tabernas vecinas: en el patio se agitaba una plebe innoble, cubierta de andrajos y armada de cuchillos, turba de vagabundos y ladrones pagada para chillar á tanto por dia. Apease el coadjutor delante de la escalera principal, y así que se presentó fué saludado de nuevo con los ahullidos de Viva la Fronal: viva el coadjutor! No obstante en medio de estas entusiastas aclamaciones, el perspicaz oido del jefe de faccion percibió algunas voces importunas que gritaban, al Mazarino! al Mazarino!

Estos síntomas de impopularidad agolparon los colores á su rostro, pero volvió sobre sí al punto y subió la escalera que conducia al salon con gran parte de sus partidarios. No habia llegado todavía el

DE NORMANDIA. 301

príncipe de Condé y aun estaban en el Parlamento no mas que unos cuantos pares y consejeros, de suerte que le quedaba tiempo á Gondi para dar sus últimas órdenes. Paróse al pie de uno de los enormes pilares que dividen el salon en dos, y cercado de sus principales caballeros, celebró una especie de consejo.

—Señores capitanes, dijo á algunos paisanos que salieron de un grupo bastante numeroso; ¡ha sido puntual á la cita vuestra gente!

—Ahí está, monseñor, contestó uno de los capitanes de la guardia cívica, ni uno falta, y todos traen espadas y pistolas debajo de las capas.

—Reconozco el celo de mis amados vecinos del puente de San Miguel y sobre todo el vuestro, amigos míos, dijo el coadjutor, despidiéndolos con una seña; despues de la sesion nos veremos. Y vos, Ravaz, continuó dirigiéndose á un caballero que llevaba el uniforme de capitán de guardias, dónde tenéis apostados vuestros veteranos?

En las tabernas, señor; pero piensan hacer algo mas, que destripar botellas! La reina...

304 EL NOBLE

taquiu tuvo cuidado de ponerse al paso con Croissy el jóven, de forma que el coadjutor reparase en ellos.

—No olvidarás nada! le dijo á Vireton.

—Nada, monseñor.

—Bien: vos, jóven, dijo á Fabian, fiad en maese Eustaquio como en mi propio... se trata de vuestro provecho. Buen ánimo.

Incorporóse con sus nobles compañeros y entraron juntos en el ostentoso salon.

—Habeis oido el encargo de monseñor, dijo Vireton: qué os feis de mi plenamente... bien que vuestro papel se reducirá á muy poca cosa: basta que os presentéis en el Parlamento y vuestros amigos harán lo demás.

—En el Parlamento! repitió Fabian; pero si ni vos ni yo tenemos derecho para entrar!

—¡Eso lo veremos! dijo Eustaquio; cierto que ni vos ni yo podemos sentarnos sobre las flores de lis: pero hay en el salon sitios mas modestos y el coadjutor ya ha cuidado de proporcionarnoslos. Seguidme, pues, y antes de pronunciar una palabra, mirad siempre en derredor.

Iba, pues, conduciendo á Fabian hacia la

DE NORMANDIA. 297

tacion á la reina... que lo ha encargado espresamente.

—¡Idea mas rara! dijo Fabian mirando á Isabel.

—Obedeced á nuestro protector, replicó el jóven conftada, obedeced, amigo mio, sin pretender penetrar sus designios.

—Obedeceré, dijo Croissy, porque aun cuando el coadjutor me pidiese la vida, no podria rehusársela: sin embargo, me parece que seria prudente tomar algunas precauciones...

—Os embozareis en vuestra capa y así os zafareis de todas las miradas: este es otro encargo de monseñor... Pero por Dios, M. de Croissy, que os deis prisa: oigo las trompetas y ha pasado la hora de la audiencia.

Fabian estampó un beso fugitivo en la frente de su esposa.

—Valor, Isabel, la dijo sonriéndose: abrigo la esperanza de que nuestro bienhechor medita algun esfuerzo para nuestra libertad. Puede que os traiga buenas noticias...

cordia. Italianos de la Sicilia; del fondo de las urnas, de donde salió el 21 vuestro porvenir. hace 1 que brota una sincera armonía con los pueblos de la Península. En Sicilia ya no ha habido guerra para Garibaldi la mejor prueba de simpatía y para mí un consuelo al separarme de vosotros.—Palermo 15 de octubre de 1860. El pro-dictador, MORINI.

Vemos por el texto literal del parte de *Las Noticias*, que, en efecto, ha sido fielmente interpretado. En cuanto al retraso de que se lamenta nuestro colega en la transmisión de las partes, y del cual no siempre puede hacerse cargo al servicio de España, es cosa que nos ha sucedido varias veces á nosotros, si bien sabemos que el gobierno hace todo lo que está en su mano para que no se demore la trasmisión mas que el tiempo absolutamente necesario, y compatible con las atenciones del servicio. Debemos decir también, para conocimiento de *Las Noticias* que la CORRESPONDENCIA tiene actualmente dos clases de servicio telegráfico, uno directo y otro que llega hasta Irún por el correo ordinario, y desde este punto por el telégrafo. Claro es que estos últimos partes no los damos con pretensiones de adelantar las noticias, sino únicamente como medio de poder comunicar al público algunos hechos de importancia secundaria, que siempre llevan algunas horas de ventaja al correo.

El casamiento de la condesa de la Isabela, vizcondesa de la Dehesilla, hija última de los señores duques de Riansares, con el Sr. D. José Bernaldo de Quirós y Cienfuegos, primogénito de los marqueses de Camposagrado, se verificó el sábado en el palacio de la Malmaison, propio de S. M. la Reina D. Maria Cristina, siendo padrinos SS. MM. los reyes de España y en su representación los padres de la contrayente, y el marqués de Camposagrado. Una hora después de verificarse la ceremonia se supo en Asturias donde se halla la familia de Camposagrado.

De *El Constitucional* copiamos lo siguiente: «Cuantan que al ver en una iglesia que un hombre daba tremendos zorrazos á un santo que estaba limpiando, exclamó un devoto: ¡O sacristán, ó judío! Lo neo-católicos á fuerza de mezclar lo divino con lo profano, lo temporal con lo eterno, y lo religioso con lo político, llegan á tratar con tan poco respeto aun lo que mas desean y deben ensalzar, que nos asombra su lenguaje en mas de una ocasion al ocuparse en lo verdaderamente santo. Y es sin duda que así como los sacristanes á fuerza de cuidar de las imágenes que están á su cargo, se creen dispensados de tenerlas respeto, los neo-católicos á fuerza de hablarlos de su religiosidad llegan á tratar las cosas religiosas con tal *sans facon* que merecen muy bien las siguientes líneas que les dedica un periódico: «Hablado de la mano de la Providencia, dice *El Pensamiento Español* que esa mano no necesita tomar cartas en el juego de las instituciones para ganar siempre la partida. La metáfora no puede ser mas caca. Y estos neo-católicos que de tal modo tratan las cosas divinas se erigen luego en genuinos representantes del catolicismo! ¿Cómo queréis infundir respeto á las cosas sagradas si vosotros, al hablar de ellas,

sois los primeros en manifestar la irreverencia en vuestras palabras?»

«Leemos en *Las Noticias*: «Parece, dice uno de nuestros colegas, que la guerra del Piemonte contra el Austria es cosa resuelta. Cavour se ha puesto de acuerdo con todos los elementos de acción y de revolución que hay en Italia para caer con fuerza incontrastable sobre el Veneto. Su última Constitución debe agitar á Venecia, que así que tenga un poco de libertad, y pueda levantar la voz pedirá ser italiana. Todo indica que estamos en vísperas de graves y trascendentalísimos acontecimientos. Nosotros estamos seguros de que la causa de la libertad triunfará en todas partes. Los hombres y las instituciones que se opongan, serán arrastrados por el torrente.»

Dice uno de nuestros colegas que se engañaría mucho el que creyese que los ultra-moderados dejarían de hostilizar al actual gobierno si adoptase una marcha política absolutamente igual á la que ellos siguieron en los inolvidables periodos de su dominación funesta. ¿Que les importa la marcha política? Todas les son indiferentes, todas les parecen buenas cuando son ellos los que mandan, todas les parecen malas cuando mandan otros.

El periódico puro-democrático *El Clamor*, dice que sin duda nos espanta mucho lo que se inventa á propósito de las cuestiones de personas, porque nos exalta y nos hace prorumpir en chocarrerías. Esto consistiría, caso de que fuese cierto, en que solo merece ser contestado chocarreramente lo que se escribe para causar risa. Pero hablando con formalidad, no reconocemos en el diario de las *sublimis vulgaridades* el derecho de condenar las chocarrerías en los demás, siendo así que no hay artículo, suelto ni gaceta, en que no se desborde la vena chocarrera de *El Clamor*. Precisamente su artículo de fondo de hoy concluye con una chocarrería del peor género literario que puede darse, relatando cierta anécdota de un predicador encargado de hacer el panegirico de un santo que no habia hecho nada de nuevo durante el último año.

Parece que el general Lemery no saldrá para Filipinas hasta primeros de diciembre, á causa de estar los trasportes ingleses ocupados actualmente en la conducción de tropas.

Ya tenemos noticia por la vía ordinaria del resultado de la votación que ha tenido lugar el 21 en Nápoles. Hé aqui los despachos telegráficos que publican los periódicos franceses que acabamos de recibir: «TURN 21.—Nápoles 21.—A las siete de la mañana ha comenzado la votación que en este momento continúa. La afluencia de ciudadanos y del clero es inmensa; la votación se verifica en medio de entusiasmas aclamaciones.

«TURN 22.—Nápoles 21, por la tarde.— Sigue acudiendo á los comicios gran afluencia de electores y los ci se aparecen en inmensa mayoría. En una veintena de provincias es ya conocida la votación que es casi unanimemente en sentido afirmativo. El marqués Pallavicino ha sido extraordinariamente vitoreado al ir á depositar su voto.

Esta noche la población estará iluminada.

Los decretos relativos á la nueva organiza-

ción política del Imperio han sido acogidos en Viena y Pesth con gran entusiasmo. Ambas capitales han sido brillantes y espontáneamente iluminadas en testimonio del júbilo que reina entre sus habitantes. El emperador ha sido objeto de cariñosas ovaciones á su salida para Varsovia.

En su última hora dice *la Patrie*: «90,000 electores han votado por la anexion en Nápoles, siendo el número de los contrarios escasísimo. En algunas provincias ha habido completa unanimidad.»

Parece que el 27 es el día señalado para la entrada de Víctor Manuel en Nápoles.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 23.—El general Tur ha recibido orden de prepararse á hacerse á la mar con fuerza armada. Ignórase su destino, y solo se sabe que la legión húngara formará parte de la expedición.

Londres 25.—El «Times» publica el siguiente despacho:—Nápoles 23, por la noche.—No se ha confirmado la entrada de los garibaldinos en Capua. Víctor Manuel ha entrado en Venafro.

Paris 25.—Se dice que hay ligeros movimientos insurreccionales en Hungría y que para apoyarlos envia Garibaldi una expedición al mando del general Tur.

Los vapores *Lepanto* é *Isabel II* han llegado ayer á Cartagena. El primero seguirá su marcha á Cádiz y el segundo se dirigirá á Marsella.

El encargado de Negocios de Rusia ha recibido orden de su gobierno de espresar á S. M. la mas viva simpatía con motivo del atentado de que ha sido preservada.

Ayer quedó sobre la mesa del Congreso una proposición del Sr. Aparici y Guirra, cuyo objeto es ofrecer al gobierno todo el apoyo que necesite para favorecer la causa del Sumo Pontífice. Probablemente la apoyará su autor en la sesion próxima.

Parece que algunos individuos de la minoria moderada, han desaprobado la oportunidad de la interpelación del Sr. Rodriguez Bahamonde. Comprendemos que la oposición moderada del Senado y del Congreso esté afijida, porque lo sucedido ayer en ambos cuerpos, es peor que una derrota, es un *fiasco*.

Lord John Russell ha pasado un nota á San Petersburgo, en que se dice que Inglaterra reconoce los derechos de Austria sobre el Veneto, pero que sobre el resto de Italia no se debe intervenir.

Un despacho telegráfico anuncia que los drusos se pusieron en fuga á la aproximación de los franceses, retirándose á la parte mas inaccesible las montañas.

El emperador de Austria, que como sabemos salió el 22 por la noche para Varsovia, fué despedido en Viena por la población con las muestras del mayor entusiasmo.

El Clamor ha hecho la pregunta siguiente: «¿Es cierto que hace poco tiempo se procesó y condenó á un empleado en Hacienda de la provincia de Ciudad-Real? ¿Es verdad que el referido funcionario ha sido colocado en la misma provincia?»

Y *LA CORRESPONDENCIA* á su vez pregunta: «¿Cómo se llama este empleado? Dignoselo *El Clamor* pública ó confidencial-

mente y nosotros le ofrecemos satisfacer su curiosidad y hasta asociarnos á su censura si fuese justa la queja.

Leemos en el periódico *El Honor*, que parece que el digno brigadier D. Francisco Valdés, ha sido ascendido al inmediato empleo, nombrándosele segundo cabo de las islas Filipinas.

Ignoramos si hay algun brigadier de ese nombre, pero segun nuestras noticias otró es el designado para ese cargo, aunque el nombramiento no esté hecho todavía.

Ayer debió reunirse en el Congreso la seccion de Hacienda de la comision de Presupuestos con asistencia del señor ministro del ramo, para oír las esplicaciones y dejar terminada esta parte del presupuesto.

La comision de ley electoral y la de casos de reeleccion se reúnen hoy.

El señor ministro de Gracia y Justicia se propone reproducir la ley del Notariado.

Las últimas noticias de Nápoles anuncian, que las hostilidades sobre el Vulturino empezaron inmediatamente despues de la entrada de Víctor Manuel en aquella capital.

En el sorteo de la loteria moderna celebrado ayer, han salido premiados con los 87 mayores premios y en los puntos designados, los siguientes números:

Número 35287, 40000 peses fuertes, Bilbao; 16951, 10000, Ronda; 24887, 6000, Leon; 31157, 3000, Sevilla; 10143, 2000 Valencia; 5077, 1000, Santo Domingo; 12612, 1000, Cádiz; 18100, 1000, Santander; 13685, 1000, Madrid; 15153, 1000, Madrid; 32210, 1000, Valencia; 34994, 1000, Madrid; 23694, 1000, Estella; 22616, 1000, Talalla; 19468, 1000, Badajoz; 449, 500, Badajoz; 29935, 500, Valencia; 2460, 500, Reus; 33379, 500, Barcelona; 26642, 500, Palma de Mallorca; 12229, 500, Algeciras; 13993, 500, Pamplona; 9310, 500 Villanueva de la Ser; 25419, 500, Badajoz; 35847, 500, Madrid; 4629, 500, Badajoz; 4670, 400, Santo Domingo; 14211, 400, Madrid; 15522, 400, Villanueva y Geltrú; 8985, 400, Badajoz; 19581, 400, Zaragoza; 34134, 400, Sevilla; 29984, 400, Zaragoza; 32576, 400, Burgos; 25278, 400, Valencia; 14462, 400, Madrid; 27990, 400, Badajoz.

El sorteo inmediato se verificará el día 8 de noviembre. Corresponden á dicho sorteo 37,000 billetes á 130 rs., divididos en octavos á 15 rs. cada uno. Consta de 1849 premios, distribuyéndose en estos 166,500 peses fuertes. Los premios mayores ascienden á 37.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,093 fanegas de trigo de 43 1/2 á 53 rs. fanega, quedan por vender 2,224 fanegas; cebada de 24 1/2 á 25 y medio reales fanega, algarroba á 32.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado á 48-50, y á igual cambio á fin del corriente. De diferida solo se publicó una operacion á fin del próximo á 40-80; al contado hallaba plata á 40-60. Las acciones del canal de Isabel II se publicaron al contado á 108-50 (25 céntimos alza.) Los demás valores sin alteracion.

CORTES.

SENADO.

Sesion celebrada el día 25 de octubre de 1860.

A las dos y algunos minutos, se declaró abierta la sesion de este día.

Dióse lectura al decreto de convocatoria de las Cortes y al acta de la sesion última, que fué aprobada.

Se dió cuenta de que varios señores Senadores se excusaron de asistir á la Cámara por enfermedad ú otras causas.

Pasaron al archivo las leyes sancionadas por S. M. durante la suspension de las tareas legislativas.

El Sr. Alcalá Galiano anunció una interpelacion al gobierno sobre el estado de nuestras relaciones estranjerias, y manifestando el señor duque de Tetuan hallarse dispuesto á contestar en el acto, el señor senador rogó que se le concediera un plazo para esplanarla, pues el asunto era grave y no podia hablar en aquel momento.

Replicóle el señor presidente del Consejo que S. S. podia, si gustaba, esplanar su interpelacion desde luego, porque el gobierno estaba dispuesto á contestar en el acto, pero que esto no obstante, á S. S. correspondia ver cuanto tiempo necesitaba para tratar el asunto sobre que interpelaba.

Gran confusion produjeron estas palabras en el ánimo del Sr. Alcalá Galiano que apenas acertaba á balbucear algunas para insistir en que el gobierno señalase el día. Como el señor duque de Tetuan no tenia sobre este punto pretension alguna, rehusó el derecho que el reglamento y el señor senador le daban, dejando que el Sr. Alcalá Galiano se tomase para preparar su interpelacion, todo el tiempo que le pareciera conveniente ó necesario, que, segun manifestó su señoría, serían tres ó cuatro días.

Acto continuo juró y tomó asiento el señor Heredia.

El señor ministro de Gracia y Justicia leyó un proyecto de ley pidiendo autorización para plantear como ley desde 1.º de enero próximo la de reforma hipotecaria.

No habiendo mas asuntos de que ocuparse el Senado, el señor presidente levantó la sesion anunciando para hoy el sorteo de las secciones y la discusión de algunos proyectos de ley de pensiones que estaban sobre la mesa.

Eran las dos y media.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sesion celebrada el 25 de octubre de 1860.

Abierta á las dos y cuarto, no con gran concurrencia de diputados, el secretario señor Carballo lee el decreto convocando las Cortes para este día.

En su virtud y declaradas inauguradas las sesiones por el señor presidente, el mismo señor secretario lee el acta de la última sesion que es aprobada.

El Sr. Rodriguez Bahamonde, individuo de la minoria moderada, anuncia una interpelacion al católico gobierno de S. M., sobre la afluencia y muy lamentable situacion en que se halla el Padre comun de los fieles y jefe visible de la Iglesia.

El Sr. Ribó anunció otra interpelacion al gobierno de S. M. sobre el estado de las obras del ferro-carril de esta corte á Zaragoza y la falta de cumplimiento de la ley general de ferro-carriles y de la particular de concesion.

El Sr. Santa Ana pregunta en qué estado tiene sus trabajos la comision nombrada para informar sobre el proyecto de ley de imprenta.

Díase cuenta en seguida del despacho ordinario, que consiste en su mayor parte en la comunicacion de varias leyes san-

—Dios lo quiera, Fabian murmuró ella, no sin sentir cierto miedo de separarse de su esposo.

Eustaquio acompañó á Fabian á su habitación para acelerar su vestimenta. El jóven encajóse el mismo traje que llevaba la noche de su visita á Palais Royal; se armó de una buena espada y rebozado en una capa que le encubria el rostro, lo cual no daba en qué sospechar por entonces, bajó al patio principal con su guia, impacientado de tantas dilaciones.

A la primera ojeada, quedó Fabian deslumbrado con el lujo de los trajes de los caballeros y criados que debían componer la escolta; por todas partes, trajes bordados, galones de oro, armas brillantes que reflejaban los rayos del sol. Peñachos de todos colores ondeaban sobre las frondas de seda que engalanaban los sombreros de los partidarios. Trabajo les costó á Croissy y á su guia abrirse paso por entre aquella masa compacta; llegaron no obstante á una carroza, á cuyo estribo habia tres ó cuatro valentones empeñados en subir; y maese Joll, impidiéndolos. Apenas hubo conocido á los dos jóvenes,

Estas diferentes ordenes, dadas con claridad y precision, ocasionaron en el salon cierto movimiento: el coadjutor tendió en torno sus miradas penetrantes, como para examinar si habia omitido alguna precaucion importante y entonces divisó á Fabian que estaba inmóvil, recatado el rostro y en compañía de Eustaquio Vireton. Hízoles señal de acercarse el coadjutor, pero en este momento un caballero sofocado, y sudando se abalanzó al grupo de los principales fronderos.

—¿Quiénes, querido? preguntó tranquilamente el coadjutor.

—Los príncipes y su comitiva... á lo menos son tantos como nosotros; pero hemos tomado los puestos admirablemente.

—Solamente en el Parlamento, señores, dijo el coadjutor echandola de modesto, podemos tomarlos mejor que el gran Condé; mas ya es llegado el momento de obrar: cada cual piense en cumplir bien con su deber.

Y dirigióse en seguida rodeado de sus amigos hacia el salon del Parlamento. Eus-

—¡Chito! no pronuncieis aquí ese nombre, interrumpió Gondi en voz baja; y los ligeros de Schomber, los gendarmes de d'Albret, ¿dónde están?

—Al pié de las gradas de la Santa Capilla.

—Bien, bien, dijo el coadjutor restregándose las manos: M. de Condé es un gran guerrero; pero estoy seguro de que no hubiera tomado sus medidas tan bien como nosotros: el palacio está enteramente cerrado.

Vamos á ver, ahora aseguremonos de lo interior: Anneri, podéis ir á ocupar la tercera cámara con los caballeros de Vexin: si fuere necesario cargar, tomáis por el flanco el partido del príncipe y le lanzáis hacia la escalera grande: los oficiales de Montrose ocuparán la cámara cuarta: en los armarios del cuarto de apardor hay granadas para dispersar los grupos de enemigos, pero esto no se hace hasta el último extremo. Cuidado, señores, hasta el último extremo... que no quiero que se incendie otra vez el palacio de Justicia. Vos, señores, añadid dirigiéndose á los que le rodeaban, os quedaréis aquí, en el puesto preferente, y estareis atentos al menor tumulto que se suscite.

los dejó ocupar los asientos vacíos con gran escándalo de los matasietes.

Apareció por fin el coadjutor en las gradas del pequeño arzobispado y fué saludado con un ruido como de estrepitosos vivas. No llevaba aun el traje de cardenal: iba de roquete y bonete cuadrado y lucia su cruz de oro sobre la muçeta morada. Tenía en derredor una numerosa corte de caballeros entre los cuales se distinguían MM. de Chateaubriand y de Noirmontier, de Fossey, de Montaigne y otros nombres no menos ilustres.

—¡Viva el coadjutor! ¡Viva la Fronda! exclamaron todos los presentes palmeoteando.

—¡Saludó el prelado á sus partidarios y les dió gracias con una sonrisa subió en seguida á la mejor carroza: los caballeros montaron á caballo y toda la inmensa comitiva se puso lentamente en camino.

—Prolongado fué este todo el tránsito desde Nuestra Señora al palacio de Justicia, los puentes, los muelles, las calles, estaban obstruidos por el gentío que se apiñaba á ver pasar al coadjutor. Unos aplaudian, otros chicaban, los mas prudentes

cionadas por S. M., y en la renuncia de varios diputados.

El Sr. Martinez Pinzon avisa no poder asistir a las sesiones por hallarse enfermo. Jura y toma asiento el Sr. Larios.

El presidente del Consejo de ministros, así que entra en el salón, se levanta y dice: Me han indicado que se ha anunciado una interpelecion sobre la situacion del Sumo Pontifice: el gobierno está dispuesto a contestar desde luego.

Llamado el Sr. Rodriguez Bahamonde, que no estaba en el salón, manifestó que desearia que el gobierno aplazara este asunto.

El presidente del CONSEJO DE MINISTROS. Están desgraciadas hoy las interpelecciones. En el alto cuerpo un señor senador interpela sobre el estado de nuestras relaciones extranjeras, contesta el gobierno hallarse dispuesto a contestar en el acto, y el señor senador interpelante pide plazo para esplanar su discurso. Aquí sucede otro tanto; conste pues, que el gobierno contestaria ahora mismo al señor diputado y contestará cuando este se halle preparado ó cuando guste. (Risas.)

Se procede al sorteo de las secciones. En seguida se levantó la sesion. Eran las tres y cuarto.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE. Ampliando la contestacion que ya habia dado á una gaceta de La Discusion referente al departamento que se habia preparado en las Tullerías para el príncipe imperial, y con cuyo motivo hacia notar el diario democrático la diferencia que existe en el órden actual, entre un príncipe y un artesano, dice La Esperanza que la teoria sentada en dicha gaceta es eminentemente socialista, y luego añade:

Hoy La Discusion combate á los tronos, presentando al pueblo, á los artesanos, el contraste que ofrece su situacion y la de sus hijos, con la de los reyes y sus herederos: ¿con qué razon podría oponerse mañana á que los socialistas presentaran á los artesanos el mismo contraste, no con los emperadores, los reyes y sus herederos, ya abolidos, sino con los capitalistas, los propietarios y sus hijos? Para el pueblo, para los artesanos, el contraste será aun mas fuerte, si se quiere, respecto de los capitalistas que respecto de los reyes; y si hoy, para corregir las desigualdades de la corona con que se nace, se pide la abolicion de esos reyes, con justicia, y para evitar lo propio, se pedirá mañana la abolicion de esos capitalistas, es decir, la reparticion de bienes. Ya tenemos, pues, planteada la idea socialista; pero ni aun en ella nos detendremos.

Dice La Esperanza que las reparticiones periódicas de bienes, por frecuentes que sean, no impedirán las desigualdades de fortuna; que para que estas concluyan definitivamente, será necesario llegar al comunismo, al mas horroroso comunismo; en fin, á la disolucion de la sociedad.

Dice una carta de Roma fechada el 16, que el general Lamoriciere se hallaba en Roma hacia dos dias, y se habia sabido por muchos de sus compañeros de camino que el general habia sufrido mucho en el vapor Conde de Cavour, que le condujo de Ancona á Génova. El buque estuvo espuesto á perecer en un banco de arena á la vista de Brindisi, cuyos habitantes, fijos y tranquilos, fueron espectadores del peligro, sin enviar siquiera un bote en socorro del vapor.

El domingo próximo, á la una de la tarde, se cruzará de caballero de Calatrava en la iglesia de religiosas Comendadoras de este órden, el Sr. D. Juan Gonzalez de Villalaz, ex-diputado á Cortes y vocal del consejo del Banco de España.

Habia circulado en Roma, á la fecha de las últimas cartas, que el general Lamoriciere iba á encargarse del ministerio de la Guerra, y que Mons. Merode tomaria la direccion de la policia. Sin embargo, la noticia se desmintió; parece que altas razones aconsejan la vuelta del general Lamoriciere á Francia.

Hace pocos dias, fué muerto en Roma de una puñalada, cerca del Jesus, á las siete de la mañana, Mons. Liberati, canónigo de San Pedro. El mismo dia, el erialdo del viceroy sufríó la misma suerte, y hasta el dia 16 no se habia podido dar con los asesinos.

A La Esperanza escriben de Roma, que los irlandeses prisioneros han sufrido mil tormentos de parte de los piemonteses. Conducidos de Ancona á Sinigaglia, fueron echados sobre la arena como animales inmundos, sin fuego, ni abrigo, ni nada que pudiera guarecerlos contra la intemperie. Despues de tres dias de una existencia de este género, sostenida únicamente con un poco de pan negro y de queso que se les

echaba como á perros, se les propuso, ofreciéndoles muchas ventajas, entrar al servicio del rey del Piemonte; pero rechazaron estos ofrecimientos. Por último, se les declaró libres para volver á Irlanda; pero ya se les habia despojado anteriormente de todos los recursos para hacerlo. El general piemontés en este caso nada encontró mejor para desembarazarse de ellos que dirigirlos al consul inglés, quien á su vez no se avergonzó de rechazar á estos desgraciados, declarando que la Inglaterra no los conocia.

Parece que en el plano para la reforma del piso de la Puerta del Sol quedarán dos vias para los carruajes desde la calle de Alcalá y Carrera de San Gerónimo á la calle mayor y á la del Arenal, con una travesía en el centro, y en ambos costados de la fuente se formarán dos esplanadas que tengan alguna elevacion, colocándose en ambos grandes farolas de gas.

A consecuencia de la nueva organizacion política y administrativa establecida por la patente imperial del soberano de Austria, ha habido numerosos cambios en el personal de los altos funcionarios públicos. Como ya indicó el telegrafo, el conde de Thun, el conde Nadasy y el baron de Thierry salen del ministerio. El general Degenfel ha sido nombrado ministro interior de la Guerra; el conde Seczen ministro sin cartera, y el baron Masery ha quedado encargado interinamente del ministerio de la Justicia. El cargo de canceller de corte de Hungría ha sido confiado al baron Nicolás Vay. El general Beaedek ha sido nombrado general en jefe del ejército de Italia, y el general conde Mensdorf comandante de la vavodía servia.

Dicen de Roma que el conde de Cavour, antes de entregar los prisioneros, exige que el Papa despidiera á los extranjeros que están á su servicio. La mayoría de los funcionarios de las Marcas y de la Umbria se han adherido al Piemonte.

A la fecha de las últimas correspondencias de Italia, los austriacos y el pequeño cuerpo de ejército del duque de Módena, habian pasado el Pó y ocupado, en territorio austriaco una posicion que amenaza la Toscana y las Legaciones.

La tesorera del palacio imperial de Constantinopla que hemos dicho haber muerto, ha dejado mas de 140 millones de reales que hereda el sultán. Era una esclava de gran influencia que mas de una vez se habia mezclado en intrigas ministeriales. Tan de perilla viene al sultán la herencia, dice un periódico, que sus apuros llegaban al extremo de tener ya que mandar la bayilla de oro y plata á la casa de moneda.

Examinando La Epoca la política que aspiran á realizar en Italia las diferentes potencias de Europa dice hablando de Francia:

«Renunciamos á decir cuál es la verdadera política de la Francia en Italia. Nosotros no lo sabemos.»

Es indudable que nada de lo que allí se ha hecho se ha realizado contra su voluntad, y sin embargo, es incuestionable tambien para nosotros que Napoleón no quiere ni puede querer una Italia de veinte y cinco millones, grande, independiente y poderosa. ¿Es el temor al puñal de Orsini lo que le hace obrar como obra? ¿Es su antagonismo dinástico en presencia de los Borbones de Nápoles? ¿Es una venganza contra Pio IX por no haber escuchado sus prudentes consejos ó satisfecho sus vanidosos deseos? ¿Es la necesidad de oponer una alianza de las razas latinas á los profundos recelos de la Alemania y á los pactos, de las potencias del Norte? ¿Es temor á la Inglaterra? ¿Es estrella y destino de los Bonapartes llevar la agitacion y la desconfianza á la Europa?»

Despues de recordar la conducta que el imperio napoleónico viene siguiendo en Italia desde la guerra del año anterior, se inclina á creer que cuando Francisco II haya tenido que abandonar á Gaeta y todo haya sucumbido en la Italia meridional, Napoleón III se presentará ante la Europa proponiendo algo parecido á lo de Villafraanca, aunque con la pequeña variacion de que sean otros príncipes, y no Borbones, los destinados á reinar en Sicilia y Nápoles, y que tal vez la Inglaterra, si no era un Bonaparte, aceptase esta transaccion. «La Europa conservadora, dice, puede evitar esta eventualidad proponiendo desde luego un Congreso para arreglar la cuestion de Italia, é imponiendo como primera condicion de él la cesacion ó suspension inmediata de las hostilidades en el reino de los Dos-Sicilias.»

Escriben de Verona que corria allí el rumor de que el duque de Módena, que ha adelantado algunos millones al gobierno austriaco, debia ser nombrado gobernador y duque del Véneto.

El Sr. Straquinesco, jefe danuviano, ha dirigido á uno de nuestros colegas un comunicado que llama la atencion por la extraña franqueza y el singular tono que reina en todo el escrito. Su objeto parece ser impulsar á nuestro país á tomar parte en todos los asuntos de Europa y especialmente en los de Italia y el Oriente.

Copiamos á continuación el párrafo en que el Sr. Straquinesco trata de este punto, á fin de que nuestros lectores conozcan mejor el espíritu de su comunicado:

«En el horizonte de Europa, dice, existe un punto muy oscuro: es el Oriente; y el porvenir de esa parte de Europa está lleno de tempestades, lo preveo, pues esa porvenir es la consecuencia forzosa del afrentoso estado en que se hallan las cosas y los hombres en Oriente. Allí están reservados tambien, caballero, nuevos laureles á la España católica y guerrera; y el gobierno de la magnánima Reina Isabel II, cuyos dichosos dias proteje el cielo de todo atentado, y el noble pueblo español sabrán corresponder al fraternal llamamiento de tantos pueblos quebrantados bajo el yugo, inmolados por el yatagan ó desconocidos en sus derechos ó en sus autonomías. Mis presagios sobre el porvenir de Oriente son otras tantas quejas sobre la actual situacion de aquellos climas; y esas quejas encuentran hoy eco en los sufrimientos reales de muchos millones de rumanos, griegos, maronitas, armenios, slavos y otras nacionalidades que Europa debe hacer revivir á la libertad y á la independencia que ella misma goza.—Conservando el recuerdo de esta carta que dirjé á Vd. y al noble pueblo español, verá Vd. algun dia que no me engaño en mis predicciones sobre el asunto.»

Por toda esplanacion nos dice La Discusion de hoy, que como para ella es un trabajo de zapa el emprendido por los neocatólicos al quererlos traer á España todos los jefes del absolutismo carlista, ha creído que La Correspondencia favorecia aquellos trabajos reproduciendo los escritos de La Union Nacional. Como se ve, esto no es decir nada, sino escaparse por la tangente. Siguiendo el método del periódico democrático, podriamos decir nosotros que La Discusion trabaja de zapa contra la libertad porque para nosotros es un trabajo de zapa el emprendido por los revolucionarios al querer provocar aquí cambios radicales para que tras ellos venga la reaccion absolutista con todas sus consecuencias.

Anteanoche se cantó la Sonambula en el teatro Real con brillantísimo éxito; el tenor Belart dijo su parte perfectamente, y la señora Charton Demeure se hizo aplaudir con verdadero entusiasmo, lo mismo que nuestro distinguido compatriota en el acto tercero.

Dicese que lord Jhon Russel acaba de dirigir al gabinete de San Petersburgo una nota espongiendo el pensamiento del gobierno inglés en la cuestion italiana. Parece que Inglaterra reconoce el derecho absoluto de Austria sobre Venecia, pero declara que, respecto á las demás partes de Italia, debe ejercerse por Europa de la manera mas completa de derecho de no intervencion.

El inusitado y estemporáneo calor seco que se experimenta hace tantos dias, dice La España Médica, está dando lugar á un gran número de enfermedades de índole generalmente inflamatoria, que ofrecen en Madrid un carácter especial. Las pulmonías se presentan poco francas; los catarrhos bronquiales se hacen notar por su pertinacia y la violencia semi-convulsiva de los tos: todas las enfermedades llevan un sello de perturbacion nerviosa, que así se manifiesta por neuralgias como por convulsiones, como por mil de esos trastornos funcionales cuyo origen se coloca en el sistema nervioso de la vida vejetativa. Abundan las intermitentes y completan consecutivamente muchos y variados padecimientos; son muy frecuentes la coqueluche, la eclampsia, las apoplejias, los dolores neurálgicos y reumáticos, los asmas nerviosos palpitaciones de corazon, vértigos, etc. La dieta, los purgantes, la sangria, el ópio, la quina y los antiespasmódicos están jugando un gran papel como base de tratamiento.

Al dar cuenta La Epoca de haberse reanudado las tareas parlamentarias, dice que pronto presentará el gobierno varios proyectos de ley sobre la organizacion y atribuciones de los ayuntamientos y de las diputaciones, gobiernos y consejos provinciales, que serán el complemento de la Constitucion del Estado y que pondrán de manifiesto el espíritu descentralizador y liberal que anima al actual gabinete. Las Cortes, añade, deben apresurarse á examinar, discurrir y aprobar estos proyectos, que con los ya presentados sobre reforma

de la ley electoral y ley de imprenta, y con los que han de presentarse todavia sobre reforma de la ley de instruccion pública y correccional, constituyen una organizacion administrativa y política que, sin dejar desamparado el principio de gobierno para los pueblos y á los ciudadanos, á las instituciones y corporaciones que los representan, garantias para sus derechos y para sus intereses, para hacer una verdad generosa y fecunda el sistema representativo, para fortalecer y organizar las huestes de la monarquia constitucional y definir la posicion de los partidos.

Las Novedades quiere dar á entender que el señor Frau ha sido elegido por unanimidad en el distrito de Huelva porque es médico de los señores duques de Tetuan. Podemos asegurar á nuestro colega que hace ya tiempo el Sr. Frau ha dejado de visitar enfermos, y que no es exacta en manera alguna la noticia que da. Hoy mismo la señora duquesa de Tetuan se encuentra enferma, y ya que Las Novedades habla de asuntos que nada tienen que ver con la vida pública, podemos asegurarle que el médico que la asiste en su dolencia es el señor Seoane.

El Congreso de diputados no volverá á celebrar sesion hasta el próximo lunes.

El dia 15 recibió el Santo Padre en el Quirinal á 300 oficiales franceses de los diversos regimientos nuevamente llegados á Roma. El general Goyon, que manda el ejército de ocupacion, presentó á los oficiales al Santo Padre. Con este motivo empezó á pronunciar un discurso lleno de protestas y de testimonios de fidelidad: discurso que Su Santidad se apresuró á interrumpir, diciendo al general: «Ya conozco mis sentimientos y mis pensamientos sobre ese punto.» Y dicho esto, el Santo Padre despidió á la Asamblea.

La semana anterior llegó á Roma, segun un corresponsal de aquella ciudad, el conde de Nesselrode para ofrecer al Santo Padre, de parte de su soberano el Czar de Rusia, una suma muy considerable de dinero. El Santo Padre creyó deber rehusarla; pero no lo hizo sin manifestar el agradecimiento que le inspiraba el generoso ofrecimiento del emperador Alejandro.

El ilustrisimo señor obispo de Gerona ha publicado una pastoral, escitando al clero de su diócesis á practicar unos santos ejercicios para pedir á Dios cesen los males que afligen á la Iglesia, y las tribulaciones de su Vicario visible.

Dice El Pensamiento Español: «Algunos periódicos de ideas avanzadas recuerdan estos dias que Garibaldi habla muy bien el español. Pero este recuerdo nos recuerda á nosotros, que si Garibaldi viniera á España hablando un español como el italiano que habla en las Dos-Sicilias, probablemente se le trabaría la lengua en el Campo de Guardias.»

Ayer tarde cuando iba á pasear la infanta doña Isabel, hizo detener el carruaje delante de la casa del señor ministro de Estado, y el caballerizo Sr. Periconi entró á informarse de parte de S. A. R. de la salud del enfermo.

La Gaceta de Viena publica las reformas que el emperador ha concedido á sus pueblos. En su parte esencial se hallan de acuerdo con las noticias que de ellas hemos ya anticipado, y solo nos ocuparemos de las relativas á Hungría, como la más importante:

«El diploma imperial establece instituciones constitucionales. Queda reconocida como lengua oficial la lengua húngara en los ramos de la justicia, de las autoridades políticas y de la administracion. Vuelve á abrirse la universidad de Pesth. Se confirma la abolicion de los derechos de correo y de la exencion de impuestos de la nobleza. Se asienta como principio la representacion de todas las clases del país en la legislacion y en la administracion. La Dieta será convocada en el plazo mas breve posible, y en esa ocasion será promulgado el diploma de advenimiento y tendrá lugar la coronacion del rey de Hungría. La organizacion de la justicia y de la administracion continuará arreglándose por el Código civil y el Código penal, hasta tante que no se hayan dado nuevas leyes sobre el particular. Se restablecerán la curia real de Pesth y el gobierno de Buda. Para el arreglo de las pretensiones políticas de la Hungría y de la poblacion servia, se nombrará un comisario de la corte que oirá á las personas notables de las diversas clases de esas provincias, y el emperador tomará una decision en vista del informe dado por el comisario. Se prometen instituciones análogas á la Transilvania.»

El 20 abandonaron á Turin los individuos de la legacion rusa, habiendo antes el príncipe Gagarin leído una nota al conde

de Cavour, en que se reprueba energicamente la invasion de la Italia meridional por parte del ejército sardo, y se dice que esta violacion del derecho de gentes no podia menos de privar á la Cerdeña de sus simpatias que se habia captado en Europa. El gabinete de San Petersburgo declara que el Sr. Tarin no haya sido su consejo amigo; pero ante semejante olvido de todos los principios internacionales, se veia obligado á romper completamente sus relaciones con la Cerdeña.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24.—No se sabe aun de un modo oficial la toma de Cápua. Cuando fué conocida en Gaeta la intencion de enviar tropas en auxilio de Garibaldi, se resolvió en un consejo de guerra la evacuacion de Cápua y el trasporte á Gaeta del gran material que encerraba aquella plaza.

Las tropas napolitanas deben hallarse reunidas mañana detrás del río Garigliano, apoyándose en Gaeta, á cuatro leguas de dicho río.

El sitio de Gaeta deberá comenzar á fines del mes. Victor Manuel irá allí para concertar con sus generales el plan de operaciones.

Escriben de Méjico, que Miramon se encontraba en la capital al frente de 11,000 hombres. Los liberales están en Querétaro. Se anunciaba la vuelta de Comonfort.

Berlin 24.—El emperador de Austria y el príncipe regente han visitado separadamente al Czar. Toda la corte ha asistido al teatro. La gran revista que ha tenido lugar, ha sido mandada por el emperador Alejandro. Ha habido ya conferencias confidenciales entre los ministros de los tres monarcas. Deberán celebrarse otras oficiales, pero no es aun seguro que de ellas resulten tratados.

Turin 24.—La «Opinion» al hacerse cargo de los rumores de la dimision de Ricassoli, dice que si fuese cierta causaría sentimiento, y que de existir debe ser retirada.

Roma 24.—El señor Cutroflano ha sido enviado á Varsovia por el rey de Nápoles.

Las tropas francesas han ocupado á Montalto y van á ocupar á Orbiato. En la provincia de Viterbo han entrado 2,000 voluntarios.

Siguen los alistamientos y el Sumo Pontifice cuenta con recursos.

Se tiene confianza en la entrevista de Varsovia.

Marsella 24.—Continuaba en Damasco la agitacion y los cristianos eran amenazados con motivo de la contribucion de guerra. Los consules de Francia y Rusia han vuelto precipitadamente á Damasco.

Viena 24.—La nueva Constitucion ha producido grande entusiasmo en Croacia lo mismo que en todas partes.

Paris 25.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-90; el 4 1/2 á 95-50; el 3 por 100 español interior á 47 1/8; el exterior á 43; la diferida á 39 3/8, y la amortizable á 00.

Londres 25.—Los consolidados se han hecho de 93 1/8.

El señor ministro de Estado continuaba anoche bastante aliviado de su enfermedad, y si bien esta presenta aun sintomas de gravedad, pueden concebirse esperanzas de una terminacion favorable.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Evaristo papa y mártir.

Cultos religiosos.—Se celebrarán los siguientes:

Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continua celebrándose la solemne novena del Arcángel San Rafael, á espensas de su real congregacion. A las ocho de la mañana se espondrá á su Divina Majestad, y á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Manuel Dueñas; por la tarde á las tres y media se rezará la Estacion al Santísimo Sacramento, seguirá el Santo Rosario y el sermón que predicará D. Joaquin Corral despues la novena, gozos, antífona y oracion del Santo Arcángel, Santo Dios, Salmó, Crediti y la reserva.

Es el segundo dia de novena en sufragio de las Animas del Purgatorio en el parroquia de Santa María, predicando D. Pedro Regalado Ruiz.

Se practicarán los ejercicios semanales en obsequio de Jesus Nazareno en su iglesia titular, y los de instituto á los Sagrados Corazones de Jesus y Maria en las Trinitarias.

A cada paso un peligro.—Ayer tarde en la Puerta del Sol estubieron á punto de ser aplastadas por las ruedas de un coche una señora y una niña. Apenas se comprende como no hay todos los dias desgracias en aquel sitio con el atropellado paso de los carruajes, particularmente al anochechar. Por que no se habia de señalar á los coches puntos de travesía, y sobre todo por que se ha de permitir que los tiros vayan poco menos que á escape.

El chistera.—El Sr. Freaux, cuyo voto en punto á higiene es muy atendible, pues es el de un distinguido facultativo, sostiene que los sombreros de copa muy alta son muy perjudiciales á la salud por el enrarecimiento del aire contenido en su cavidad. No hace muchos dias, dice, contábame un distinguido capitán amigo mio, que en una ocasion en que iba á una gran parada con

AVISO

Las empresas de CAMINOS DE HIERRO existentes ó en construcción, compañías de MINAS y de DILIGENCIAS. Reconociendo la necesidad que tienen dichas empresas de comunicar órdenes á grandes distancias...

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de la Montera, comercio núm. 39, tienda del Ancora, acaba de llegar un gran surtido de sederías y otros géneros...

VAPORES-CORREOS

A. LOPEZ Y C. A.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de ALICANTE á las once de la mañana...

CAJA DE SEGUROS.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

ASOCIACION UNIVERSAL PARA REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS, AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M. Se admiten suscripciones para el próximo sorteo...

MR. LOUIS ERNEST,

cirujano dentista de París y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion Universal, y premiados en la de Sevilla...

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos...

REBAJA DEL 30 POR 100,

en venta de alhajas al por menor, por ocho dias improrogable. El poseedor de esta elegante factura de alhajas de última moda...

un morrion muy justo, comenzó por recibir los objetos que habia en los balcones, despues ya no conocia los de la calle...

En baile.—El domingo 28 del corriente inaugurará sus reuniones la sociedad de baile La Novedad...

Serenos subterráneos.—Segun ha oido La Esperanza, algunos comerciantes de Madrid...

Canto gregoriano.—En Francia se está verificando en la actualidad un gran movimiento en favor del canto gregoriano...

Historia de la música de iglesia en Francia, parte gregoriana y no gregoriana. Indicaciones bibliográficas.

Situacion actual de todas las iglesias de Francia, bajo el punto de vista del canto y de la música.

Verdadero carácter de la música de iglesia, tanto vocal como instrumental. Composición.

Defuncion.—A la edad de catorce años ha muerto en esta corte un hijo del rico capitalista D. Fernando Fernandez de Casariego.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

Se vende una casa situada en la Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

de de la falda hay en el primer pliegue de adelante un bolsillo vertical, guarnecido del vivo y de guipur.

El sombrero es de tul blanco y terciopelo color Solferino, adornado de blanda y plumas blancas.

Sigue una señora joven, con vestido de pelin de listas blancas, sembradas de estrechas negras, alternadas con otras listas negras...

ESPECTACULOS.

PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—Grande y variada funcion, en la que tomará parte amenizando los intermedios el acreditado guitarrista D. Tomás Damas.

ANUNCIOS.

GABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez.—Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones.

SE HACE ALMONEDA DE ALGUNOS muebles y efectos de casa, figuras de yeso y cuadros.

LECCIONES DE CANTO, POR UN DISCIPULO del celebre Marco Bardogni. Idioma francés por el mismo.

NUEVO ALMACEN DE ESTERAS DE TODAS clases, buen género y á precios arreglados.

BARATURA EXTRAORDINARIA.—POR 14 reales, una caja de papel inglés de aguas, 100 sobres, 12 plumas metálicas...

PIANO.—SE VENDE UNO VERTICAL DE palo santo, construccion moderna de siete octavas.

COMERCIO Y SASTRERIA, CALLE DE la Caza, núm. 5, cuarto principal, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal.

DILIGENCIAS DEL ORIENTE DE ESPAÑA,

CALLE DE ALCALA, NUMERO 25. Servicio alternado de Madrid á Lérida, en correspondencia con el ferro-carril de Barcelona.

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN LA Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen.

AVISO A LOS TRABAJADORES QUE quieren mejorar su suerte.—En la calle de Carretas, núm. 27, cuarto segundo; el día 1.º de noviembre por la noche, se abre un nuevo curso especial de estadística...

EN EL ACREDITADO COLEGIO DE competencia literaria que hay en la calle Ancha, núm. 48, se abrió ya la clase de música, que anunciamos el mes anterior...

FORMACION DE CAPITALS. DOTES PARA LAS NIÑAS.

LA NACIONAL. COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Direccion general: MADRID, calle del Prado, número 19.

CAPITALES PARA SEGUIR CARRERA. PENSIONES, RENTAS. EXENCION DEL SERVICIO MILITAR. RESANTIAS, VIUDEDDES.

LA NACIONAL. COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Direccion general: MADRID, calle del Prado, número 19. En todas las capitales de provincia y cabezas de partido, tiene la Direccion representantes encargados de admitir suscripciones...